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令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

 第２回
だい  かい

甲府市
こ う ふ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

委員会
いいんかい

会議録
かいぎろく

 

１、開催
かいさい

日時
に ち じ

 令和
れ い わ

３年
ねん

１０月
がつ

１４日
か

（木
もく

）午前
ご ぜ ん

１０時
じ

３０分
ふん

～午後
ご ご

１２時
じ

２０分
ふん

 

２、開催
かいさい

場所
ば し ょ

 甲府市
こ う ふ し

役所
やくしょ

西庁舎
にしちょうしゃ

２階
かい

 会議室
かいぎしつ

 

３、出席者
しゅっせきしゃ

  委員
い い ん

７名
めい

 

長坂香織委員長
いいんちょう

、萩原孝恵委員
い い ん

、伊藤孝恵委員
い い ん

、越石寛委員
い い ん

、 

弦間正仁委員
い い ん

、赤池ミッシェリ委員
い い ん

、徐芸委員
い い ん

 

事務局
じむきょく

３名
めい

  

青木（市民
し み ん

課長
かちょう

）、長田（受付
うけつけ

係 長
かかりちょう

）、赤池（受付
うけつけ

係 長
かかりちょう

）、 

４、欠席者
けっせきしゃ

  兼清慎一委員
い い ん

、青山秀人委員
い い ん

、高岸貢委員
い い ん

 

５、議事
ぎ じ

  （1）令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

前期
ぜ ん き

 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

事業
じぎょう

実績
じっせき

について 

（２）その他
た

 

６、議事
ぎ じ

進行
しんこう

 

【課長
かちょう

】 

皆
みな

さん、こんにちは。本日
ほんじつ

は、お忙
いそが

しい中
なか

ご出席
しゅっせき

いただきまして、誠
まこと

にありがとうござい

ます。市民課
し み ん か

の青木
あ お き

です。どうぞよろしくお願
ねが

いします。 

それでは、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

 第
だい

２回
かい

甲府市
こ う ふ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

委員会
いいんかい

を開催
かいさい

いたします。 

はじめに、事務局
じむきょく

職員
しょくいん

の紹介
しょうかい

を致
いた

します。小林
こばやし

の後任
こうにん

の長田
お さ だ

です。武内
たけうち

の後任
こうにん

の赤池
あかいけ

です。よ

ろしくお願
ねが

いします。 

それでは「甲府市
こ う ふ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

20２１」に基
もと

づく令和
れ い わ

3年度
ね ん ど

前期
ぜ ん き

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

事業
じぎょう

の

推進
すいしん

状 況
じょうきょう

等
など

について委員
い い ん

の皆様
みなさま

方
がた

のご協 力
きょうりょく

をいただく中
なか

で、活発
かっぱつ

な意見
い け ん

交換
こうかん

をお願
ねが

いしま

す。 

 それでは、開会
かいかい

にあたりまして、長坂
ながさか

委員長
いいんちょう

よりご挨拶
あいさつ

をお願
ねが

いします。 

 

【委員長
いいんちょう

】 

 コロナの関係
かんけい

でいろいろな活動
かつどう

が進
すす

まない状 況
じょうきょう

の中
なか

で、今回
こんかい

資料
しりょう

を拝
はい

見
けん

させていただきまし

て、皆様
みなさま

からいろいろなご意見
い け ん

もあると思
おも

いますので、忌憚
き た ん

のない意見
い け ん

をお願
ねが

いします。なお、

越石
こしいし

委員
い い ん

は 11時
じ

10分
ぷん

で退席
たいせき

されるとのことです、それと時間
じ か ん

もないので重要
じゅうよう

なところをピック

アップしていって、後
のち

ほど長田
お さ だ

さんの方
ほう

から全員
ぜんいん

の方
かた

からご意見
い け ん

伺
うかが

うようにしていただきますの

で、今日
き ょ う

は早
はや

めに進
すす

むようお願
ねが

いします。 

 

【事務局
じむきょく

】 

それでは、事前
じ ぜ ん

にお送
おく

りしてあると思
おも

いますが、改
あらた

めまして 私
わたくし

の方
ほう

から資料
しりょう

の説明
せつめい

をさせ

ていただきます。今回
こんかい

お配
くば

りした資料
しりょう

につきましては、令和
れ い わ

3年
ねん

8月
がつ

までの各
かく

担当課
たんとうか

から報告
ほうこく

の

ありました進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について、真
ま

ん中
なか

の列
れつ

で記載
き さ い

してあるものになりまして、またその

右側
みぎがわ

、6月
がつ

のメール会議
か い ぎ

で委員
い い ん

の皆
みな

さまからご意見
い け ん

を 承
うけたまわ

ったところでございます。それにつき

まして、今回
こんかい

の会議
か い ぎ

で回答
かいとう

を示
しめ

す必要
ひつよう

があるべきと判断
はんだん

したものにつきましてまとめさせていた

だきまして、その右側
みぎがわ

に各
かく

担当課
たんとうか

からの回答
かいとう

を記載
き さ い

させていただいている資料
しりょう

となっておりま

す。お持
も

ちになっていますでしょうか。 
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6月
がつ

の会議
か い ぎ

の中
なか

でいただいたご意見
い け ん

のうち、担当課
たんとうか

への意見
い け ん

として参考
さんこう

とさせていただくよう

なものにつきましては、別
べつ

の資料
しりょう

を作
つく

りまして、担当課
たんとうか

へ伝
でん

達
たつ

という形
かたち

で 6月
がつ

中
ちゅう

には配付
は い ふ

をし

ているところです。その内容
ないよう

につきましては、この資料
しりょう

に入
い

れますと文字
も じ

が小
ちい

さくなってしまい、

見
み

えなくなってしまうので、割愛
かつあい

をさせていただいております。今日
き ょ う

は、ご回答
かいとう

させていただく

内容
ないよう

と、8月
がつ

までの進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

を掲載
けいさい

させていただいております。ご承知
しょうち

いただきたいと思
おも

いま

す。 

もう一
ひと

つ連絡
れんらく

がありまして、毎回
まいかい

お願
ねが

いしているかと思
おも

いますが、甲府市
こ う ふ し

ではこのような会議
か い ぎ

につきましては公開
こうかい

となります。会議
か い ぎ

や会議録
かいぎろく

の公開
こうかい

につきましてもご了 承
りょうしょう

いただきたいと存
ぞん

じます。よろしくお願
ねが

いします。以上
いじょう

、資料
しりょう

の説明
せつめい

になります。 

 

【課長】 

 それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

らせていただきます。議事
ぎ じ

の進行
しんこう

は、長坂
ながさか

委員長
いいんちょう

にお願
ねが

いしたいと思
おも

いま

す。長坂
ながさか

委員長
いいんちょう

よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

【委員長】 

それでは、お手元
て も と

の次第
し だ い

に沿
そ

って、議事
ぎ じ

を進
すす

めさせて頂
いただ

きます。議事
ぎ じ

（1）令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

 

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

事業
じぎょう

進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について、項目
こうもく

が多
おお

いので、一
ひと

つずつ進
すす

めていきたいと思
おも

いま

す。各項目
かくこうもく

ごとに説明
せつめい

していただきたいと思
おも

います。お願
ねが

いします。 

 

【事務局】 

それでは説明
せつめい

に入
はい

らせていただきます。基本
き ほ ん

施策
せ さ く

1の 1 医療
いりょう

・保健
ほ け ん

・福祉
ふ く し

サービスの提供
ていきょう

か

らご説明
せつめい

させていただきます。全
すべ

ての項目
こうもく

を説明
せつめい

しますと時間
じ か ん

がかかるものですから、皆様
みなさま

から

ご意見
い け ん

があったものに対
たい

してそれがどのような回答
かいとう

になっているかということを中心
ちゅうしん

に説明
せつめい

を

させていただきます。 

1の 1の 2番
ばん

、子
こ

ども・子
こ

育
そだ

てに関
かん

する情報
じょうほう

提供
ていきょう

、令和
れ い わ

2年
ねん

6月
がつ

末
まつ

現在
げんざい

の山梨県
やまなしけん

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が提
てい

示
じ

している市町村
しちょうそん

別
べつ

外国
がいこく

人数
じんすう

の資料
しりょう

を参照
さんしょう

すると、ベトナム語
ご

のニーズもあるように思
おも

わる

が、令和
れ い わ

2年度
ね ん ど

以降
い こ う

の計画
けいかく

はないと記載
き さ い

されている。5言語
げ ん ご

で対応
たいおう

は可能
か の う

なのか。やさしい日本語
に ほ ん ご

の対応
たいおう

もなしとなっているが、実態
じったい

に合
あ

わせた対応
たいおう

を検討
けんとう

していただきたい、というご意見
い け ん

を

頂戴
ちょうだい

しておりました。確
たし

かにこちらの項目
こうもく

の課題
か だ い

・問題点
もんだいてん

については、5か国語
こ く ご

の翻訳
ほんやく

が終 了
しゅうりょう

したので、令和
れ い わ

2年度
ね ん ど

以降
い こ う

の計画
けいかく

はないとなっているところであります。8月
がつ

までの実績
じっせき

につきま

して、必要
ひつよう

に応
おう

じて配布
は い ふ

する資料
しりょう

が準備
じゅんび

してあるが、配布
は い ふ

した実績
じっせき

は今
いま

のところない、とありま

して、先
さき

ほどのご意見
い け ん

・ご質問
しつもん

に対
たい

する回答
かいとう

につきましては、その他
ほか

の言語
げ ん ご

については、かなが

わ国際
こくさい

交流
こうりゅう

財団
ざいだん

で掲載
けいさい

している外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

のための子育
こ そ だ

てチャートや、タブレットの翻訳
ほんやく

アプ

リを活用
かつよう

するなど、状 況
じょうきょう

を注視
ちゅうし

しながら対応
たいおう

を検討
けんとう

しています。かっこ書
が

きで作成中
さくせいちゅう

というこ

とで回答
かいとう

をしてあります。これにつきまして、担当課
たんとうか

に確認
かくにん

しました。子育
こ そ だ

てガイドブック等
とう

の

ベトナム語
ご

の翻訳
ほんやく

資料
しりょう

については、現状
げんじょう

作成
さくせい

していないということです。やさしい日本語
に ほ ん ご

につい

ては、タブレットの翻訳
ほんやく

アプリなどを使
つか

いながら現在
げんざい

作成
さくせい

が進
すす

んでいまして、そろそろ配布
は い ふ

でき

る段階
だんかい

まで仕上
し あ が

がっているということで担当
たんとう

の方
ほう

に確認
かくにん

してあります。 
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続
つづ

きまして、3番
ばん

国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

等
とう

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

の中
なか

の外国人
がいこくじん

が受
じゅ

診
しん

しやすい体制
たいせい

の整備
せ い び

を図
はか

るた

め、集団
しゅうだん

検診
けんしん

会場
かいじょう

に通訳
つうやく

対応
たいおう

職員
しょくいん

を配置
は い ち

するという項目
こうもく

に対
たい

してのご意見
い け ん

、①場所
ば し ょ

が健
けん

診
しん

機関
き か ん

に変更
へんこう

になっても、通訳
つうやく

の必要性
ひつようせい

は変
か

わらず有
あ

り、健
けん

診
しん

機関
き か ん

には通訳
つうやく

はいたのか、②市
し

の健
けん

診
しん

を

受
う

ける在留
ざいりゅう

外国人
がいこくじん

の国籍
こくせき

別
べつ

人数
にんずう

についてはデータがあるのか、③市
し

の通訳
つううやく

対応
たいおう

職員
しょくいん

は、十分
じゅうぶん

医療
いりょう

の説明
せつめい

ができるのか、④通訳
つうやく

が必要
ひつよう

なのは健
けん

診
しん

場面
ば め ん

だけでなく、むしろ健
けん

診
しん

結果
け っ か

の説明
せつめい

場面
ば め ん

である、これについてはどのようにしていたのか、ということで回答
かいとう

をもらいました。➀につき

ましては、令和
れ い わ

3年度
 ね ん ど

から集団
しゅうだん

健
けん

診
しん

会場
かいじょう

での通訳
つうやく

を必要
ひつよう

とする場合
ば あ い

は、申込
もうしこ

みの際
さい

に事前
じ ぜ ん

に申出
もうしで

をしてもらうように改
あらた

めたが、これまで通訳
つうやく

を必要
ひつよう

とする方
かた

はいなかったということです。②の

在留
ざいりゅう

外国人
がいこくじん

の国籍
こくせき

別
べつ

人数
にんずう

についてはデータがあるのか、という質問
しつもん

については、これはあるとい

うことです。③につきましては、健
けん

診
しん

会場
かいじょう

の医療
いりょう

従事者
じゅうじしゃ

と連携
れんけい

しながら対応
たいおう

をとるので、十分
じゅうぶん

な

説明
せつめい

は可能
か の う

とのことです。④につきましては、個々
こ こ

の状 況
じょうきょう

に応
おう

じた対応
たいおう

ができるようにしてい

るが、昨年度
さくねんど

の実績
じっせき

はなかったとのことです。これにつきましては、皆様
みなさま

にお配
くば

りしています健康
けんこう

ガイドの１０ページのところに、健
けん

診
しん

会場
かいじょう

で外国語
がいこくご

の通訳
つうやく

が必要
ひつよう

な方
かた

は、申込
もうしこ

み先
さき

まで事前
じ ぜ ん

にご

相
そう

談
だん

くださいとの 1行
ぎょう

が新
あら

たに追加
つ い か

されているようです。今年
こ と し

の 4月
がつ

1
つい

日
たち

現在
げんざい

の対象
たいしょう

となった

人数
にんずう

につきましては、データをもらってありまして、１，０４４人
にん

ということです。以上
いじょう

が３番
ばん

の国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

等
とう

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

についての回答
かいとう

になりまして、１の１につきましては、２か所
しょ

にご

意見
い け ん

をいただいておりまして、回答
かいとう

は以上
いじょう

となります。よろしくお願
ねが

いします。 

 

【委員長】 

 ただいまの事務局
じむきょく

の説明
せつめい

につきまして、皆様
みなさま

からご意見
い け ん

はございますか。 

 

【委員
い い ん

】 

やさしい日本語
に ほ ん ご

の資料
しりょう

はふりがなをふってありますか。 

 

【事務局】 

 子育
こそだて

ガイドブックのところの上
うえ

の質問
しつもん

のやさしい日本語
に ほ ん ご

の資料
しりょう

のところですね。今
いま

手元
て も と

に資料
しりょう

がありませんので、どういったものが作
つく

られているのか、担当課
たんとうか

にもう一度
い ち ど

確認
かくにん

しまして、ご報告
ほうこく

させていただきます。ふりがながない場合
ば あ い

は、ふりがなをふるようにということですね。 

 

【委員】 

 ひらがな、カタカナを少
すこ

し多
おお

めにしても漢字
か ん じ

は読
よ

めないので、いくらやさしくしても漢字
か ん じ

が読
よ

めなければできないということなので、ふりがながふってあれば、かなり助
たす

かるということです。 

 

【委員長】 

 各委員
かくいいん

さんがいらっしゃいますので、後
のち

ほどデータでご提供
ていきょう

いただければと思
おも

います。 

 

【事務局】 

 わかりました。後
のち

ほど皆
みな

さんにデータで提供
ていきょう

する形
かたち

でよろしいでしょうか。 
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【委員長】 

まだまだ子
こ

育
そだ

てをしている方
かた

は少
すく

ないと思
おも

うんですが、ベトナム人
じん

が急激
きゅうげき

に増
ふ

えていることに

対応
たいおう

していかなければならないと思
おも

います。 

 

【委員】 

委員長
いいんちょう

が 仰
おっしゃ

ったとおりで、年齢
ねんれい

の分布
ぶ ん ぷ

を見
み

て、今後
こ ん ご

どのようなことが起
お

こりうるかを予測
よ そ く

し

て、今
いま

必要
ひつよう

なことと、１０年後
ね ん ご

に必要
ひつよう

なことを予測
よ そ く

していくことが重要
じゅうよう

だと思
おも

います。 

 

【委員長】 

妊娠期
にんしんき

からある程度
て い ど

情報
じょうほう

が必要
ひつよう

であるので、途中
とちゅう

からだと今
いま

調整
ちょうせい

ができないと言
い

うこともあ

るので、できるだけ早
はや

めに作
つく

っていった方
ほう

がいいかなと思
おも

います。 

あと１，０４４人
にん

というのは、甲府市
こ う ふ し

で市
し

の健
けん

診
しん

を受
う

ける資格
し か く

があるというか、受
う

けられる人
ひと

の人数
にんずう

ですか。 

 

【事務局】 

その通
とお

りです。健
けん

診
しん

の対象
たいしょう

として甲府市
こ う ふ し

のほうでカウントしている人数
にんずう

です。 

 

【委員長】 

実際
じっさい

にこれまでに外
がい

国籍
こくせき

の方
かた

で受
う

けた方
かた

ってどのくらいいるのですか。どなたも通訳
つうやく

が必要
ひつよう

な

かったということなんですけれども、一
ひと

つは健康
けんこう

ガイドに一文
いちぶん

付
つ

け加
くわ

えてもそれはわからないの

ではないか、もう一
ひと

つは、当日
とうじつ

この 3言語
げ ん ご

以外
い が い

の場合
ば あ い

は対応
たいおう

ができない状態
じょうたい

になるので、そのあ

たりのことを考
かんが

えて、事前
じ ぜ ん

に集団
しゅうだん

検診
けんしん

のお知
し

らせをする時
とき

、封筒
ふうとう

にこれは集団
しゅうだん

検診
けんしん

のお知
し

らせ

ですと書
か

いておけば、まずは中
なか

を開
ひら

いてもらえる。その中
なか

に通訳
つうやく

が必要
ひつよう

な方
かた

のお知
し

らせを QR コ

ードかなんかでつけておいて、事前
じ ぜ ん

に市
し

役所
やくしょ

に申
もう

し込
こ

んでくださいというふうにしておけば、全語
ぜ ん ご

に対応
たいおう

できるかはわかりませんけど、そうできればいいかなと思
おも

いますけど。 

 

【委員】 

外国人
がいこくじん

としてなんですけど、日本語
に ほ ん ご

がほとんどできないんだったら、市
し

役所
やくしょ

から来
き

た封筒
ふうとう

を見
み

て、どうせ読
よ

めないんだから開
ひら

かないとか、見
み

ないとかいう方
かた

が多
おお

いので、委員長
いいんちょう

が言
い

ったこと

を、英語
え い ご

でも、できる言語
げ ん ご

があれば付
つ

けた方
ほう

がいいと思
おも

います。 

 

【委員長】 

開
ひら

く前
まえ

に分
わ

かる？ 

 

【委員】 

開
ひら

く前
まえ

に分
わ

かる。そう、全部
ぜ ん ぶ

日本語
に ほ ん ご

だから開
ひら

いてもどうせわからないから、開
ひら

かないでそのま

ま置
お

いておくとか捨
す

てるとかしている方
かた

が結構
けっこう

いるので、あと通訳
つうやく

ができる、できないとか見
み

せ

ていただいたんだけど、すごい文字
も じ

の中
なか

でそこだけ 1行
ぎょう

あっても多分
た ぶ ん

見
み

ないですね。できれば
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目立
め だ

つところとか、一番上
いちばんうえ

だったりとかちょっとした四角
し か く

の中
なか

だったりとかにあれば、必要
ひつよう

だと

いうことがわかるんですよね。全
すべ

て読
よ

まなければそこにたどり着
つ

けないとなると、困
こま

っている方
かた

がいて、先生
せんせい

に分
わ

かるかって聞
き

かれて、わかっていないけど「うん、うん」と言
い

って、先生
せんせい

が「わ

かっているんだな」と思
おも

っちゃうんですよね。でも結局
けっきょく

何
なに

もわかっていないということがあるの

で、できればもっと分
わ

かりやすいところに表示
ひょうじ

してもらえればありがたいと思
おも

います。 

 

【委員長】 

文字
も じ

がわからないから読
よ

むこともできない人
ひと

たちというのは、病院
びょういん

と同
おな

じで受
じゅ

診
しん

さえしないと

いうことになります。他
ほか

にいかがでしょうか。 

 

【委員】 

さっき、ＩＴの話
はなし

が出
で

てたんですけど、全部
ぜ ん ぶ

の言語
げ ん ご

に対応
たいおう

するのはいろいろ大変
たいへん

だと思
おも

うから、

例
たと

えば、思
おも

い付
つ

きですが通知
つ う ち

の表紙
ひょうし

のところに必
かなら

ずQRコードがついていて、QRコードの先
さき

に

は外国人
がいこくじん

の方
かた

のための情報
じょうほう

提供
ていきょう

に跳
と

んでいく、というような方向
ほうこう

に、すぐには難
むずか

しいと思
おも

いま

すが、これからＩＴを活用
かつよう

していくのであれば全部
ぜ ん ぶ

を紙
かみ

にしていくというのは難
むずか

しいから、ＩＴ

を上手
う ま

く活用
かつよう

していくというのが一点
てん

、それから途中
とちゅう

で中座
ちゅうざ

するので、先
さき

に後半
こうはん

の方
ほう

にある学校
がっこう

の関係
かんけい

の話
はなし

を一
ひと

つ、この 10月
がつ

に GIGA宣言
せんげん

というのをして、すべての子供
こ ど も

たちにタブレットが

支給
しきゅう

されたようですよね。せっかくそういうものが配付
は い ふ

されているから、上手
う ま

くそういうものを

使
つか

って、特
とく

に外
がい

国籍
こくせき

の人
ひと

に、特
とく

に親御
お や ご

さんに対
たい

しても情報
じょうほう

提供
ていきょう

できるように少
すこ

しづつしていった

ら、せっかく全生徒
ぜんせいと

に配
くば

られているので、そういうものを活用
かつよう

していくのが重要
じゅうよう

になってくるん

じゃないかと思
おも

いました。 

 

【委員長】 

今
いま

委員
い い ん

がおっしゃった多言語
た げ ん ご

でのお知
し

らせということでは、QR コードでアクセスできるとい

うのは私
わたし

今回
こんかい

ポイントとして書
か

いてきたんですけど、すごく大切
たいせつ

なことで、ホームページでアク

セスできないのですよ外国人
がいこくじん

の人
ひと

は。私
わたし

たちでもアクセスしても情報
じょうほう

に行
い

きつくまでは結構
けっこう

大変
たいへん

ですよね。ページの一番下
いちばんした

にあったりなんかして。そんなことでは外国人
がいこくじん

の人
ひと

は絶対
ぜったい

に見
み

つ

けられない。しかも漢字
か ん じ

がいっぱいあるページで、多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

がしてあったとしても、見
み

つける

のは大変
たいへん

なので、外
がい

国籍
こくせき

の方
かた

へのお知
し

らせは見
み

つけやすいように、QR コードで行
い

った先
さき

も分
わ

か

りやすいような形
かたち

でしていただけたらと思
おも

います。 

そしてこんなのを持
も

ってきたのですけど、長野県
ながのけん

のインフォメーションですね、長野県
ながのけん

県民
けんみん

文化部
ぶ ん か ぶ

文化
ぶ ん か

政策課
せいさくか

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

・パスポート室
しつ

っていうところなのですけれども、2ページにわた

るものを 8言語
げ ん ご

で出
だ

しているのですけれども、もちろんQRコードでたどり着
つ

けますね。県
けん

だと、

内容的
ないようてき

に大雑把
おおざっぱ

なお知
し

らせになりますけど、市
し

だと健
けん

診
しん

とかもう少
すこ

し細
こま

かく何
なん

ページにもわたる

お知
し

らせになるので読
よ

まないということになるので、QRコードだとたどり着
つ

きやすいし、1回
かい

紙
かみ

で作
つく

れば段取
だ ん ど

りもできるし、これを配
くば

るのはそんなに大変
たいへん

なことではないのかなと。自治会
じ ち か い

に配
はい

付
ふ

する数
かず

も甲府市
こ う ふ し

は押
お

さえているのではないかと思
おも

います。そういう所
ところ

へこういうものを出
だ

すと

いうのも一考
いっこう

かなと思います。 
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【委員】 

11月
がつ

14日
か

にガイダンスを行
おこな

うのですけれども、チラシに各言語版
かくげんごばん

のQRコードを付
つ

け、その

QRコードから各言語
かくげんご

に跳
と

べるようにしています。初回
しょかい

は翻訳
ほんやく

等
とう

の準備
じゅんび

が大変
たいへん

かもしれませんが、

次
じ

回
かい

以降
い こ う

はそれを修正
しゅうせい

していくという形
かたち

がとれますので、徐々
じょじょ

にスムーズに進
すす

められるように

なるのではないかと思
おも

います。また、QR コード等
とう

の活用
かつよう

により、通訳
つうやく

がいない場合
ば あ い

であっても

窓口
まどぐち

等
とう

で対応
たいおう

可能
か の う

な業務
ぎょうむ

が増
ふ

えるのではないかとも思
おも

います。 

 

【委員】 

今
いま

言
い

った話
はなし

で、こういった手法
しゅほう

でこういうことをやるといった行政的
ぎょうせいてき

なこともあるのですが、

その前
まえ

の段階
だんかい

として、健
けん

診役
しんやく

とか通訳
つうやく

とかの必要性
ひつようせい

を外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が理解
り か い

しているのか、ニーズは

あるのか、困
こま

っているのかアンケートをするなり健
けん

診
しん

に来
き

た人
ひと

に調査
ちょうさ

してみたり、キーマンを通
とお

して皆
みな

に伝
つた

わっているか、「ここがわからない」という問題点
もんだいてん

を把握
は あ く

してそのための先
さき

の対応
たいおう

を

どうするか、でないと行政的
ぎょうせいてき

にあれをしてこれをしてと広
ひろ

げていくだけだと、自分
じ ぶ ん

たちの満足
まんぞく

だ

けになってしまうので、何
なに

をどう困
こま

っていてどうすればいいかという原因
げんいん

究明
きゅうめい

というかニーズを

把握
は あ く

することが第一歩
だいいっぽ

のような気
き

がします。 

「通訳
つうやく

は全然
ぜんぜん

必要
ひつよう

なかった」とここに書
か

けばいいというのは行政的
ぎょうせいてき

で、間違
ま ち が

いなくやってます

ということだけなんで、どこに問題
もんだい

があってどうするかというところからやった方
ほう

がいいのかな

と思
おも

います。 

 

【委員】 

まさにその通
とお

りで、１ページ目
め

の「いなかった」という結果
け っ か

は注視
ちゅうし

すべき結果
け っ か

なのではないで

しょうか。 

 

【委員長】 

１，０４４人
にん

の甲府市
こ う ふ し

の外
がい

国籍
こくせき

の方
かた

がいたら、大丈夫
だいじょうぶ

じゃない気
き

がします。 

あえて質問
しつもん

ができる人
ひと

だけにいってしまうと、ピラミッドの一番下
いちばんした

の人
ひと

達
たち

が見
み

えない。一番上
いちばんうえ

の方
ほう

は見
み

えるんですけど、一番下
いちばんした

の人
ひと

をどうやってすくい取
と

るかというところを考
かんが

えないといけ

ない。一番
いちばん

多
おお

いっていうことですよね、人口
じんこう

としても。 

よろしいでしょうか、次に進んでも。 

 

【事務局】 

そうしましたら、１枚
まい

めくっていただきまして、基本
き ほ ん

政策
せいさく

１の２番
ばん

、「災害
さいがい

・防災
ぼうさい

への支援
し え ん

整備
せ い び

」

ということで、これにつきまして４つほどご意見
い け ん

をいただいている項目
こうもく

がございます。上
うえ

から３

つ目
め

の「甲府市
こ う ふ し

総合
そうごう

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

の宿泊
しゅくはく

訓練
くんれん

等
とう

において」という項目
こうもく

について、見
み

え消
け

しで消
け

してあ

る部分
ぶ ぶ ん

があるかと思
おも

いますけれども、担当者
たんとうしゃ

の方
ほう

で項目
こうもく

を違
ちが

えて課題
か だ い

・問題点
もんだいてん

を６月
がつ

に記載
き さ い

して

しまったということで、修正
しゅうせい

をしたい旨
むね

の申
もう

し出
で

がありましたので、修正
しゅうせい

したものについては新
あら

たに記載
き さ い

してあるということと、消
け

した部分
ぶ ぶ ん

については下
した

の多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

のところ、「多言語
た げ ん ご

支援
し え ん

のための応援
おうえん

体制
たいせい

の整備
せ い び

（新規
し ん き

）」のところに移行
い こ う

しまして回答
かいとう

させていただいておりますので
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ご了 承
りょうしょう

いただきたいと思
おも

います。 

説明
せつめい

の方
ほう

は、上
うえ

の部分
ぶ ぶ ん

「防災
ぼうさい

に関
かん

する活動
かつどう

」市内
し な い

の大学
だいがく

や専
せん

門
もん

学校
がっこう

等
とう

の留
りゅう

学生
がくせい

を対象
たいしょう

とした

防災
ぼうさい

教室
きょうしつ

を行
おこな

うということで、市民課
し み ん か

の担当
たんとう

になっていますが、これについていただいたご意見
い け ん

は「山梨県
やまなしけん

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が甲府市
こ う ふ し

と連携
れんけい

して実施
じ っ し

した防災
ぼうさい

教室
きょうしつ

は、令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

に大原
おおはら

学園
がくえん

で実施
じ っ し

したが、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の甲府市
こ う ふ し

と連携
れんけい

した取
と

り組
く

みについての詳細
しょうさい

は」ということです。これにつ

いては市民課
し み ん か

の方
ほう

で年度
ね ん ど

当初
とうしょ

に山梨県
やまなしけん

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

様
さま

と協議
きょうぎ

のうえ、今年度
こんねんど

は甲府市
こ う ふ し

単独
たんどく

で

実施
じ っ し

するということで予定
よ て い

しているところです。 

その下
した

、「多言語
た げ ん ご

支援
し え ん

のための応援
おうえん

体制
たいせい

の整備
せ い び

」というところですが、ご質問
しつもん

は、山梨県
やまなしけん

災害
さいがい

多言語
た げ ん ご

支援
し え ん

センターは、山梨県
やまなしけん

災害
さいがい

対策
たいさく

本部
ほ ん ぶ

が設置
せ っ ち

される災害
さいがい

時
じ

において、必要
ひつよう

な場合
ば あ い

に県
けん

と国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

で協議
きょうぎ

のうえ設置
せ っ ち

するものであり、常設
じょうせつ

機関
き か ん

ではない。具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

や支援
し え ん

、関係
かんけい

団体
だんたい

等
とう

の記載
き さ い

に当
あ

たっては、県
けん

や国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

と協議
きょうぎ

・検討
けんとう

が必要
ひつよう

である。防災
ぼうさい

に必要
ひつよう

な漢字
か ん じ

は

外国人
がいこくじん

にとってかなり難
むずか

しいものが多
おお

く、N2．N1でないと資料
しりょう

の理解
り か い

に無理
む り

があるのではない

か、というご意見
い け ん

を頂戴
ちょうだい

していました。これにつきまして回答
かいとう

の方
ほう

では、ご意見
い け ん

いただいたとお

りに多言語
た げ ん ご

支援
し え ん

センターではなくて国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

へ修
しゅう

正
せい

させていただきます。後段
こうだん

の質問
しつもん

に対
たい

しては、まずは避難所
ひなんじょ

へ避難
ひ な ん

した外国人
がいこくじん

に対
たい

するつなぎ役
やく

として、日本語
に ほ ん ご

の理解
り か い

がある程度
て い ど

ある

外国人
がいこくじん

の方
かた

や外国語
がいこくご

の堪能
たんのう

な日本
に ほ ん

の方
かた

に防災
ぼうさい

リーダーになってもらうことを想定
そうてい

している、とい

うことでございます。 

その下
した

の「感染症
かんせんしょう

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

」ということで、こちらに対
たい

するご質問
しつもん

については、コロナウ

イルス及
およ

びワクチンに関
かん

する情報
じょうほう

提供
ていきょう

について、どのような問題点
もんだいてん

があったかということです。

これについては、甲府市
こ う ふ し

ホームページの翻訳
ほんやく

機能
き の う

を活用
かつよう

することで、多言語
た げ ん ご

による情報
じょうほう

発信
はっしん

が

可能
か の う

であることから、情報
じょうほう

提供
ていきょう

については特
とく

に問題
もんだい

がなかった。また、市民
し み ん

課外
か が い

国人
こくじん

相談
そうだん

担当
たんとう

職員
しょくいん

が新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

の多言語
た げ ん ご

情報
じょうほう

、新型
しんがた

コロナワクチン予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の多言語
た げ ん ご

情報
じょうほう

ペ

ージを作成
さくせい

し、情報
じょうほう

提供
ていきょう

を行
おこな

った。新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

に係
かか

る個別
こ べ つ

の案内
あんない

としては、電話
で ん わ

サービスを利用
り よ う

している、この電話
で ん わ

サービスについては厚生
こうせい

労働省
ろうどうしょう

、外国人
がいこくじん

在留
ざいりゅう

支援
し え ん

センターが

提供
ていきょう

しているものを利用
り よ う

しているということです。 

一番
いちばん

下
した

、「自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

組織
そ し き

等
とう

への外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の参加
さ ん か

促進
そくしん

」ということで、ご質問
しつもん

については、支援
し え ん

・

関係
かんけい

団体
だんたい

等
とう

の欄
らん

の国際
こくさい

交流
こうりゅう

センターは、山梨県
やまなしけん

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

のことか、あるいは各大学
かくだいがく

の国際
こくさい

交流
こうりゅう

センターのことかというご質問
しつもん

については、山梨県
やまなしけん

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

になりますということで

回答
かいとう

をさせていただいております。以上
いじょう

が１の２の説明
せつめい

になります。よろしくお願
ねが

いします。 

 

【委員長】 

たぶんこれをするとかなり時間
じ か ん

がかかると思
おも

うんです。なので、大
おお

きなところで、１つは情報
じょうほう

をどういうふうに提供
ていきょう

するかもう少
すこ

し検討
けんとう

していただきたい、もう一
ひと

つは、ホームページに問題
もんだい

はなかったということなんですけれども、ホームページにアクセスできなかった方
かた

はたくさんい

らっしゃると思
おも

うんで、ホームページの作
つく

り方
かた

を検討
けんとう

していただきたい。一
ひと

つ一
ひと

つやっていくと

時間
じ か ん

がかかるので、私
わたし

は今
いま

私
わたし

の意見
い け ん

を申
もう

し上
あ

げたので、皆
みな

さんから何
なに

かご意見
い け ん

があれば。 

 

【委員】 
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時間
じ か ん

もないので、今
いま

説明
せつめい

があったところは、ほぼ私
わたし

が聞
き

いたところで、その通
とお

りですから 

構
かま

いませんので、コロナのことはともかく災害
さいがい

系
けい

はよくわかりますので。 

 

【委員長】 

では次の「情報
じょうほう

の多言語化
た げ ん ご か

と相談
そうだん

体制
たいせい

」のところはどうでしょうか。 

 

【委員】 

一
ひと

ついいですか。市民課
し み ん か

窓口
まどぐち

で外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

のニーズを把握
は あ く

したり、満足度
まんぞくど

を探
さぐ

るため、アンケ

ート調査
ちょうさ

をしていただきたい、私
わたし

常
つね

に言
い

ってるんですけど、せっかく市民課
し み ん か

に窓口
まどぐち

があるんで、

そこでニーズ把握
は あ く

をぜひしてもらいたい。前
まえ

から言
い

ってるんですけど、また、実施
じ っ し

できるよう検討
けんとう

すると書
か

いてあるんです。行政
ぎょうせい

にいた経験上
けいけんじょう

、検討
けんとう

するはやらない、研究
けんきゅう

するはもっとやらな

いという議会
ぎ か い

答弁
とうべん

の答
こた

え方
かた

があるんですけど、やらないって宣言
せんげん

しているように聞
き

こえるんです

けど、そんなことないですか。 

 

【事務局】 

豊橋市
とよはしし

で令和
れ い わ

2年度
ね ん ど

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

にアンケート調査
ちょうさ

をしたというものがホームページ上
じょう

に載
の

っ

ていまして、こういうものを参考
さんこう

にさせていただきたいと思
おも

いまして、見
み

ているところなんです

けれど、この市
し

では外国人
がいこくじん

の人数
にんずう

が約
やく

2万人
まんにん

くらいいらっしゃるらしいんですね。調査
ちょうさ

をした対象
たいしょう

については、窓口
まどぐち

に来
き

た人
ひと

などに対
たい

して 149人
にん

を対象
たいしょう

に実施
じ っ し

されたようです。それについて、

集計
しゅうけい

結果
け っ か

について掲載
けいさい

されているというところなんですけれども、例
たと

えばアンケートを取
と

る方法
ほうほう

として、実際
じっさい

窓口
まどぐち

で対面
たいめん

した人
ひと

のみでいいのかなど。 

 

【委員】 

それはね去年
きょねん

たくさん議論
ぎ ろ ん

して、そもそも計画
けいかく

を作
つく

る時
とき

に、ニーズ把握
は あ く

をするべきだと私
わたし

言
い

っ

たんです。県
けん

のニーズ調査
ちょうさ

を使
つか

ってという話
はなし

もあったけれども。結果
け っ か

、本年度
ほんねんど

計画
けいかく

を作
つく

るにあた

っては「調査
ちょうさ

はしない」ということになったんです。いろいろ調査
ちょうさ

の仕方
し か た

はあるけれども、窓口
まどぐち

に来
き

た人
ひと

に、せっかく来
こ

られた人
ひと

にその場
ば

で丸
まる

を付
つ

けてもらうくらいのことは出来
で き

るんじゃない

んですかという話
はなし

をして、「それだったらできます」という話
はなし

があったんで、紙
かみ

でも何
なん

でもいい

です、生
なま

の声
こえ

が聞
き

ければ。という必要性
ひつようせい

があるので、正確
せいかく

を期
き

して「何
なん

万人
まんにん

に対
たい

して」とかでなく

ても、やるかやらないかが大事
だ い じ

なんですこれは。ということを去年
きょねん

も発言
はつげん

させてもらったんです

が、未
いま

だに「検討
けんとう

する」ってなっているということは「イコールやらない」って受取
う け と

ってしまうん

で、そういうことです。 

QR コードをこの間
あいだ

の防災
ぼうさい

教室
きょうしつ

でもやったんですけど、終
お

わったら途端
と た ん

にアンケートできて

ましたけどね。今
いま

やり方
かた

があるんですね、いろいろね。やるかやらないかの気持
き も

ちの問題
もんだい

だと思
おも

います。 

 

【事務局】 

 紙
かみ

じゃなくてもいいんですね。 
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【委員】 

紙
かみ

じゃ私
わたし

逆
ぎゃく

にアンケートやらないです。 

 

【委員長】 

集計
しゅうけい

の手間
て ま

もありますよね。 

 

【委員】 

「やる」ってことでいいんじゃないですか、「検討
けんとう

する」ではなくて。 

 

【委員】 

今
いま

いろいろと調
しら

べたいと思
おも

うときに窓口
まどぐち

に行
い

くという人
ひと

ももちろんいると思
おも

いますが、スマホ

でホームページをチェックするという人
ひと

も少
すく

なくないのではないでしょうか。例
たと

えば市
し

役所
やくしょ

のホ

ームページのどこかに、そういったアンケートの URL や QR コードを付
つ

けてみるのはいかがで

しょうか。 

 

【委員】 

やり方
かた

がいろいろあるんで、出来
で き

ることからやっていく。精緻
せ い ち

に検討
けんとう

し始
はじ

めると何
なに

もできない。 

出来
で き

ることからやってみて反省
はんせい

するのがいいと思
おも

いますよ。やって失敗
しっぱい

しないと反省
はんせい

もないし

前進
ぜんしん

もない。 

 

【委員長】 

私
わたし

もその通
とお

りだと思
おも

います。 

 

【委員】 

いいんです、勇
いさ

み足
あし

があっても。やらないよりは。 

 

【委員】 

やってみてわかることがあったりするんですよ。 

 

【委員】 

そうなんです。やってみて気付
き づ

くことがあるんです。やらないといつまでも心配
しんぱい

しているばっ

かりです。 

 

【委員】 

そんなに難
むずか

しいアンケートじゃなくてもいいし、目標
もくひょう

何百人
なんびゃくにん

、何千人
なんぜんにん

じゃなくて、来
き

た人
ひと

た

ちに「ある程度
て い ど

の期間
き か ん

やりましょう」みたいな、簡単
かんたん

なものだから窓口
まどぐち

にいる人
ひと

は誰
だれ

でもできる

ようなだったら。 

 

【事務局】 
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服屋
ふ く や

さんで物
もの

を買
か

ったりすると、2，3日後
に ち ご

に届
とど

いたりしますよね「使
つか

いごこちどうですか」と

か。 

 

【委員】 

でもそうするとメールアドレスとかそういうものを登録
とうろく

しなくちゃならない。 

そういうのではなくてもっと簡単
かんたん

に、例
たと

えば私
わたし

が窓口
まどぐち

に行
い

って、そこにタブレットで 15くら

いに、この町
まち

はいいですか、悪
わる

いですか、はいピ。 

簡単
かんたん

に、書
か

いたりするんじゃなくて、イエス、ノーとかそういう簡単
かんたん

に、ポチ、ポチ、ポチで終
お

わりみたいな、やってる人間
にんげん

もすごく簡単
かんたん

だし、市
し

役所
やくしょ

の方
かた

たちにも簡単
かんたん

なもの。あんまり複雑
ふくざつ

にしちゃうと答
こた

える方
ほう

も「時間
じ か ん

がない」とか嫌
いや

になるし、作成
さくせい

する人
ひと

たちも難
むずか

しければ難
むずか

しいほ

ど時間
じ か ん

がかかる。もう本当
ほんとう

に簡単
かんたん

な、「今
いま

困
こま

っていることがある」とか「こうやった方
ほう

がいい」と

か、タブレットの 1ページでピッピッピッとやればハイ終
お

わり、別
べつ

に名前
な ま え

とか。国籍
こくせき

だけは絶対
ぜったい

入
い

れてほしいな。国籍
こくせき

は大事
だ い じ

かなと私
わたし

は思
おも

います。 

 

【委員長】 

書
か

き込
こ

みはちょっと遠慮
えんりょ

してね。全部
ぜ ん ぶ

押
お

すだけ。 

書
か

き込
こ

みをしたければ、自由
じ ゆ う

に「その他
た

」で。 

 

【事務局】 

ずうっとやっていればいいんですよね、期間
き か ん

を決
き

めずに。 

 

【委員】 

変
か

わるので。どんどん入
はい

ってくる人
ひと

たちの喋
しゃべ

る言語
げ ん ご

も変
か

わったり、年齢
ねんれい

も変
か

わったり、いろん

なことが変
か

わるから。さっき言
い

ってた、今
いま

は子供
こ ど も

がそんなにいないけど、5年後
ね ん ご

子
こ

どもが生
う

まれる

とか、今
いま

は 40代
だい

、50代
だい

だけど年
とし

を取
と

って介護
か い ご

が必要
ひつよう

になるとか、やっているとそれが見
み

えてく

るんじゃないかな、だいたい 40代
だい

とか、50代
だい

とか、外国人
がいこくじん

はあまり正確
せいかく

な年
とし

を聞
き

くと嫌
きら

われる

から。何十代
なんじゅうだい

みたいなのを入
い

れて、あと何人
なにじん

みたいなのを入
い

れれば一番
いちばん

いい情報
じょうほう

になるんじゃな

いかな。 

 

【委員】 

入 力
にゅうりょく

が母語
ぼ ご

でできると回答
かいとう

がしやすくなりますね。自分
じ ぶ ん

の母語
ぼ ご

で入 力
にゅうりょく

ができれば、本当
ほんとう

に書
か

きたいことや伝
つた

えたいことを書
か

いていただけるかもしれません。回答
かいとう

する側
がわ

もその回答
かいとう

を受
う

け取
と

る側
がわ

もできるだけ効率的
こうりつてき

かつ負担
ふ た ん

のないように自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

などを活用
かつよう

するとよいと思
おも

います。 

 

【委員】 

そうですね。すぐコピペすれば翻訳
ほんやく

できますし、１００％の翻訳
ほんやく

じゃないけど、何
なん

とかわかる

ということがあるので。 

 

【委員】 
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本人
ほんにん

も自分
じ ぶ ん

の言葉
こ と ば

で自分
じ ぶ ん

の気持
き も

ちを語
かた

っていると。 

 

【委員】 

手書
て が

きで日本語
に ほ ん ご

で書
か

いてって言
い

われたら、多分
た ぶ ん

何
なに

も書
か

かないで帰
かえ

っちゃうけど、機械
き か い

だったら

日本語
に ほ ん ご

は出来
で き

るから少
すこ

しは書
か

いたりすると思
おも

います。 

 

【委員長】 

アンケートは前
まえ

から課題
か だ い

ですね。 

 

【委員】 

そうですね。やっちゃった方
ほう

が早
はや

いと思
おも

います。 

 

【委員長】 

お金
かね

がかかることではないので、ちょっと作
つく

る時
とき

に手間
て ま

がかかるだけで、あとは集計
しゅうけい

の手間
て ま

も

ないので。 

 

【事務局】 

大体
だいたい

皆
みな

さん相談
そうだん

に来
く

る方
かた

が多
おお

いので、自分
じ ぶ ん

の相談
そうだん

内容
ないよう

が終
お

わったらすぐお帰
かえ

りになるとか、そ

れだけの目的
もくてき

で来
き

ていて、その後
ご

アンケートをとるというのは、タイミングとかその時
とき

の状 況
じょうきょう

とかで現場
げ ん ば

としてはちょっと難
むずか

しいんですよね。取
と

りたいとは思
おも

うんですけど、なかなかそうい

う雰囲気
ふ ん い き

にならない、アンケートを書
か

いてみてみたいな雰囲気
ふ ん い き

にならないところが難
むずか

しいんです

けど、でも今
いま

いろいろご意見
い け ん

いただきましたので、簡単
かんたん

にできるものがあればと。 

 

【委員】 

簡単
かんたん

なアンケートで一番
いちばん

いいのは、「ちょっと待
ま

ってください」と何
なに

かしに職員
しょくいん

が行
い

くその間
あいだ

に「これを見
み

てください」って、そうすれば書
か

いていただけるし。「私
わたし

がこれやっている間
あいだ

に、

これは皆
みな

さんのためになるから」と。 

 

【委員】 

「皆
みな

さんのために一所懸命
いっしょけんめい

頑張
が ん ば

りますのでご意見
い け ん

お聞
き

かせください」みたいなことを言
い

いなが

ら、「待
ま

っている間
あいだ

にお願
ねが

いします。」と 5つくらい 15分
ふん

。やり方
かた

とかですかね。 

 

【委員】 

つい先日
せんじつ

、市
し

役所
やくしょ

の 2階
かい

に行
い

かせていただいて、多少
たしょう

待
ま

っている時間
じ か ん

がありましたので、そう

した時間
じ か ん

を利用
り よ う

すれば、アンケートに協 力
きょうりょく

してくださる方
かた

もいると思
おも

います。 

 

【委員】 

待
ま

っている時間
じ か ん

はありますからね。他
ほか

の方
かた

も待
ま

っていますし。 
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【委員】 

終
お

わってからも、それほど時間
じ か ん

のかかるものを作
つく

らないっていうのが一番
いちばん

大事
だ い じ

。 

一旦
いったん

作
つく

ってみて、試行的
しこうてき

にやってみて修正
しゅうせい

する。 

 

【委員】 

医療
いりょう

機関
き か ん

に問診票
もんしんひょう

がありますけれども、あれのタブレット版
ばん

みたいな、そしてちょっとアンケ

ートを付
つ

けて、通訳
つうやく

が必要
ひつよう

とか。 

 

【委員長】 

いかがでしょうか。次
つぎ

にいってよろしいでしょうか。 

 

【事務局】 

すみません。資料
しりょう

の訂正
ていせい

でですね、１の３の 1番
ばん

「生活
せいかつ

関連
かんれん

情報
じょうほう

の提供
ていきょう

」の対応
たいおう

言語
げ ん ご

でベトナ

ム語
ご

が追加
つ い か

されています。書
か

き漏
も

れていますけど、追加
つ い か

をお願
ねが

いします。 

それでは２の１の説明
せつめい

でよろしいでしょうか。２の１は「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に向
む

けた意識
い し き

啓発
けいはつ

・醸成
じょうせい

」

というところで、「自治会
じ ち か い

への理解
り か い

・加入
かにゅう

」について、市
し

のほうでは市民課
し み ん か

が主催
しゅさい

する「やさしい

日本語
に ほ ん ご

会話
か い わ

・異文化
い ぶ ん か

体験
たいけん

サロン」の中
なか

において、協働
きょうどう

推進課
すいしんか

職員
しょくいん

から外国人
がいこくじん

に対
たい

して、自治会
じ ち か い

の

役割
やくわり

周知
しゅうち

を説明
せつめい

する場
ば

を設
もう

けてきまして、今後
こ ん ご

も同様
どうよう

に取
と

り組
く

んでいくということであります。 

一番下
いちばんした

の「地域
ち い き

住民
じゅうみん

等
とう

に対
たい

する多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の意識
い し き

啓発
けいはつ

」については、ご質問
しつもん

は、ここでいう

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

の啓発
けいはつ

対象
たいしょう

となる地域
ち い き

住民
じゅうみん

とは、外
がい

国籍
こくせき

の方
かた

か、またはそれを取
と

り巻
ま

く日本人
にほんじん

に対
たい

してなのかということでのご意見
い け ん

をいただいております。 

これにつきましては、やさしい日本語
に ほ ん ご

や多言語
た げ ん ご

で書
か

かれたパンフレットを窓口
まどぐち

等
とう

で目
め

にするこ

とが、外国籍
がいこくせき

の方
かた

と接
せっ

することの少
すく

ない日本人
にほんじん

住民
じゅうみん

にとって多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の意識
い し き

啓発
けいはつ

となること

を期待
き た い

してやっていきますという回答
かいとう

になります。２の１は以上
いじょう

になります。 

 

【委員長】 

情報
じょうほう

提供
ていきょう

というのは、こちらが情報
じょうほう

提供
ていきょう

して相手
あ い て

が待
まつ

つというのではなくて、お互
たが

いに情報
じょうほう

交換
こうかん

しながら提供
ていきょう

し合
あ

う場
ば

というのが必要
ひつよう

なのではないかと思
おも

います。 

 

【事務局】 

市
し

では、よっちゃばれ放談会
ほうだんかい

を定期的
ていきてき

に開
かい

催
さい

しておりまして、いろいろなテーマを設
もう

けて、い

ろいろな分野
ぶ ん や

にまたがって直接
ちょくせつ

お話
はな

しする機会
き か い

もございます。過去
か こ

の会
かい

を甲府市
こ う ふ し

ホームページで

見
み

たんですけど、外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

を対象
たいしょう

とした放談会
ほうだんかい

とか、各種
かくしゅ

団体
だんたい

の中
なか

におきましても、留学生
りゅうがくせい

でない外国
がいこく

の方
かた

に参加
さ ん か

をしていただいたりとか、国際
こくさい

感覚
かんかく

を持
も

った子
こ

どもの育成
いくせい

とかで、教育
きょういく

関係
かんけい

で外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもさんの教育
きょういく

に詳
くわ

しい先
せん

生方
せいがた

にも入
はい

っていただいたり、いろいろなテーマで

直接
ちょくせつ

そのような場
ば

にも参加
さ ん か

をしていただいている状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

しております。市
し

としましても、

いろいろな多
おお

くの意見
い け ん

を聞
き

きたいというスタンスでおりますので、そういう方
かた

にも入
はい

っていただ

いている状 況
じょうきょう

です。 
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【委員長】 

次
つぎ

をお願
ねが

いします。 

 

【事務局】 

それでは２の２「日本語
に ほ ん ご

の学習
がくしゅう

支援
し え ん

と充実
じゅうじつ

」についてご説明
せつめい

いたします。一番上
いちばんうえ

の部分
ぶ ぶ ん

ですね

「個別
こ べ つ

教育
きょういく

相談
そうだん

の実施
じ っ し

」について、増加
ぞ う か

傾向
けいこう

にあるベトナム語
ご

への対応
たいおう

についてどうなっている

かというご意見
い け ん

については、人事
じ ん じ

業務
ぎょうむ

を行
おこな

う山梨県
やまなしけん

教育
きょういく

委員会
いいんかい

に、ベトナム語
ご

に対応
たいおう

できる

教職員
きょうしょくいん

の配置
は い ち

を引
ひ

き続
つづ

き依頼
い ら い

するということで、市
し

としてのスタンスは依頼形
いらいけい

になってしまい

ますけど、こういう回答
かいとう

になっております。 

一番下
いちばんした

の図書館
としょかん

ですね、「日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

に関連
かんれん

した所蔵
しょぞう

資料
しりょう

の利用
り よ う

・貸出
かしだし

」について、利用者
りようしゃ

が

少
すく

ないという課題
か だ い

がございました。その記載
き さ い

された課題
か だ い

問題点
もんだいてん

に対
たい

して、どのような対応
たいおう

策
さく

を計画
けいかく

されているかということについて、引
ひ

き続
つづ

き、展示
て ん じ

企画
き か く

にタイムリーな話題
わ だ い

等
とう

を盛
も

り込
こ

み、関連
かんれん

資料
しりょう

を紹
しょう

介
かい

することで日本
に ほ ん

への理解
り か い

を深
ふか

めていただくという回答
かいとう

になっております。 

説明
せつめい

は以上
いじょう

になりますのでよろしくお願
ねが

いします。 

 

【委員】 

ここで一番
いちばん

感
かん

じているのは、進学
しんがく

の時
とき

に受験
じゅけん

制度
せ い ど

が外国人
がいこくじん

にはいまいちわからないところが多
おお

くて、うちは今
いま

高校生
こうこうせい

なんですけど、例
たと

えば大学
だいがく

受験
じゅけん

制度
せ い ど

とか、センター試験
し け ん

とか、公立
こうりつ

・国立
こくりつ

１

学校
がっこう

しか受験
じゅけん

できない、そういうようなことを本当
ほんとう

にわからなくって困
こま

っている親御
お や ご

さんが結構
けっこう

多
おお

い、あと推薦
すいせん

とか、どこの推薦
すいせん

資格
し か く

をもらえるとか、平常点
へいじょうてん

の評価
ひょうか

はどこまで大学
だいがく

受験
じゅけん

に響
ひび

く

とか、そういうような説明
せつめい

が、本来
ほんらい

でしたら私
わたし

、学校
がっこう

に相談
そうだん

して「こういう情報
じょうほう

ほしいんですけ

ど」って言
い

ってもそれほど詳
くわ

しい説明
せつめい

はないんですよね。で、とことん追求
ついきゅう

しても周
まわ

りの目
め

も気
き

になったりとか、先生
せんせい

との関係
かんけい

、子
こ

どもの影響
えいきょう

とか、それで行政
ぎょうせい

で年
ねん

に一度
い ち ど

、例
たと

えば大学
だいがく

受験
じゅけん

と

か高校
こうこう

受験
じゅけん

とか、そういうような細
こま

かな説明
せつめい

、じっくり個別
こ べ つ

に答
こた

えてくれるような相談会
そうだんかい

があっ

てもいいかなと思
おも

っています。学校
がっこう

別
べつ

にいろいろ調
しら

べることは出来
で き

るんですけど、トータル的
てき

な

説明
せつめい

、基礎
き そ

の基礎
き そ

を把握
は あ く

できたらいいなと。 

 

【委員長】 

○○先生
せんせい

（委員
い い ん

）のところは高校
こうこう

進学
しんがく

？ 

 

【委員】 

高校
こうこう

進学
しんがく

です。高校
こうこう

を卒業
そつぎょう

することがとても大事
だ い じ

なことだということを伝える取り組みを行っ

ています。大学
だいがく

進学
しんがく

はどうでしょうか。 

 

【委員】 

高校
こうこう

進学
しんがく

はガイダンスがありますよね。高校
こうこう

進学
しんがく

とか大学
だいがく

進学
しんがく

のガイダンスとか説明会
せつめいかい

とか、

教育
きょういく

委員会
いいんかい

とか責任
せきにん

ある立場
た ち ば

のところでやっているんでしょうかね。 

 

【委員】 
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やっていただきたいと思
おも

います。 

 

【委員】 

高校側
こうこうがわ

とか教育
きょういく

委員会
いいんかい

とか責任
せきにん

ある立場
た ち ば

の人
ひと

たちがもう少
すこ

し気
き

を遣
つか

っていただけるといいん

ですが。 

 

【委員】 

私
わたし

、中学
ちゅうがく

で働
はたら

いているんだけど、高校
こうこう

説明会
せつめいかい

とかは学校
がっこう

でやるんですね。私
わたし

もその日
ひ

に行
い

く。

日本人
にほんじん

と同
おな

じように後
うし

ろに座
すわ

って、言
い

っていることをそのまま通訳
つうやく

する。早
はや

いし情報
じょうほう

も多
おお

くて

全然
ぜんぜん

ついていけない。それにプラスして、3年
ねん

になってすぐ決
き

めなければならないということもあ

るので、仕組
し く

みもわからない、やり方
かた

もわからない、あんな説明
せつめい

されてもいくら通訳
つうやく

してもつい

ていけない。だから外国人
がいこくじん

は 3年生
ねんせい

になってじゃなくて、1年生
ねんせい

から少
すこ

しづつ説明
せつめい

しなければなら

ないと学校
がっこう

には言
い

ってるんだけど、なかなか上手
う ま

くそれができないです。 

 

【委員】 

学校
がっこう

の進学
しんがく

の場合
ば あ い

、例
たと

えば高校
こうこう

進学
しんがく

する時
とき

というのは恐
おそ

らく中学校
ちゅうがっこう

でいろいろ説明会
せつめいかい

がありま

すよね。大学
だいがく

進学
しんがく

というのは高校
こうこう

ですよね。県立
けんりつ

とか私 立
わたくしりつ

とか在籍
ざいせき

している高校
こうこう

で説明
せつめい

してくれ

るんだけれども、今
いま

のは一般的
いっぱんてき

な高校
こうこう

で説明
せつめい

というよりも「もっと広
ひろ

く」という意味
い み

ですかね。 

 

【委員】 

そうです。 

 

【委員】 

何
なに

かやっていいただきたいですね、教育
きょういく

委員会
いいんかい

にも。 

 

【委員】 

これまでは、親御
お や ご

さんが手探
て さ ぐ

りで自分
じ ぶ ん

なりに進学
しんがく

情報
じょうほう

を調
しら

べていました。 

 

【委員】 

先生
せんせい

のような自主的
じしゅてき

にやってもらっている方
かた

頼
だの

みになっていたということですね。 

 

【委員】 

高校
こうこう

進学
しんがく

・高校
こうこう

卒業
そつぎょう

は本当
ほんとう

に大切
たいせつ

で、日本
に ほ ん

では高校
こうこう

を卒業
そつぎょう

していないといろいろな意味
い み

で困難
こんなん

な状 況
じょうきょう

になる可能性
かのうせい

があります。〇〇委員
い い ん

が 仰
おっしゃ

っていたように、高校
こうこう

の受験
じゅけん

制度
せ い ど

をきちんと

理解
り か い

することは日本人
にほんじん

でも難
むずか

しいです。 

 

【委員】 

分
わ

からない。 
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【委員】 

分
わ

からないですよね。私
わたし

も 1回目
か い め

に参加
さ ん か

した時
とき

はよくわからなかったです。ですから、特定
とくてい

の

人
ひと

達
たち

を対象
たいしょう

にした、つまり特化
と っ か

した説明
せつめい

をしないと、言葉の壁もありますし、とても難
むずか

しいこと

だと思
おも

います。 

 

【委員】 

さっきの話
はなし

に戻
もど

るんだけど、こういう紙
かみ

に「問題
もんだい

がなかった、でも通訳
つうやく

はいなかった」。皆
みんな

行
い

くんだけど、ワーワーワーワーと言
い

われて、何
なに

を言
い

っているか分
わ

からないでそのまま流
なが

れた。問題
もんだい

がなかったじゃなくて、学校
がっこう

にも私
わたし

いつも言
い

っている、「問題
もんだい

がないんじゃなくて、言
い

えない、

分
わ

からないからその問題
もんだい

が言
い

えないよ」っていうところをちゃんとしないと、結局
けっきょく

高校
こうこう

いかなか

った、実際
じっさい

私
わたし

そういう経験
けいけん

あるんですよね。親
おや

が分
わ

からなくて、高校
こうこう

の次
つぎ

の大学
だいがく

とか専門
せんもん

学校
がっこう

が、

子
こ

どもが行
い

きたいんだけど、親
おや

がよく分
わ

からない、子
こ

どももよく分
わ

からないから、就 職
しゅうしょく

にするっ

て言
い

って、私
わたし

が通訳
つうやく

ボランティアとして行
い

ったんです。ちゃんと説明
せつめい

をしたら、その子
こ

もその場
ば

で泣
な

いて、「私
わたし

は本当
ほんとう

は勉強
べんきょう

したいんだ」って言
い

って、それで大学
だいがく

行
い

くようになったんですよ。 

だから、そういうこともある。だけど、結局
けっきょく

心配
しんぱい

して母親
ははおや

が私
わたし

に頼
たの

んで、学校
がっこう

ではなくて。分
わ

からないんですよね。「日本語
に ほ ん ご

出来
で き

るから大丈夫
だいじょうぶ

だ」っていうことだけど、子
こ

どもだけでは決
き

め

られないものなので、親
おや

が分
わ

からないんですよね。そこまで見
み

てもらわないと、問題
もんだい

が全然
ぜんぜん

解決
かいけつ

出来
で き

ないし進
すす

まない。 

 

【委員】 

子
こ

どもに任
まか

せちゃうと、リサーチ力
りょく

を持
も

っている子
こ

だったら自分
じ ぶ ん

なりに情報
じょうほう

をつかんだり、

計画
けいかく

したりできるんですけど、それほど皆
みな

さん立派
り っ ぱ

な子
こ

ばっかりではない、ウチも含
ふく

め、出来
で き

る

とは限
かぎ

らないので、皆
みな

さんにとっては常識的
じょうしきてき

なことかもしれないですけど、そこにちょっと。 

 

【委員】 

高校
こうこう

進学
しんがく

の場合
ば あ い

には○○委員
い い ん

が 仰
おっしゃ

ったのとは逆
ぎゃく

で、「僕
ぼく

は行
い

くところがないから」と親
おや

に伝
つた

えて、親
おや

もよく分
わ

からないのであきらめてしまうという問題
もんだい

が生
しょう

じたりします。でも実
じつ

はそんな

ことはないんです。子
こ

どもに通訳
つうやく

を任
まか

せてしまっているために生
しょう

じる問題
もんだい

の一
ひと

つともいえます。

そして未
いま

だにこうした問題
もんだい

は生
しょう

じています。 

 

【委員】 

本当
ほんとう

にそうです。 

 

【委員】 

とにかく個別
こ べ つ

に様々な問題
もんだい

があります。 

 

【委員】 

高校
こうこう

に入
はい

れないとか、中学校
ちゅうがっこう

から高校
こうこう

への接続
せつぞく

が上手
う ま

くいってなくて、高校
こうこう

の専門
せんもん

コースを、
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中学校
ちゅうがっこう

から入
はい

る外国人
がいこくじん

のための専門
せんもん

コースを、「検討
けんとう

します」と言
い

っていて高校
こうこう

教育課
きょういくか

は何
なん

の検討
けんとう

もしないんだけど何年
なんねん

たっても、専門
せんもん

の外国人
がいこくじん

の中学生
ちゅうがくせい

が高校
こうこう

に入
はい

れるための特別枠的
とくべつわくてき

なコース

を何
なに

か作
つく

ることを検討
けんとう

しますと言
い

って、検討
けんとう

した結果
け っ か

他
ほか

の方法
ほうほう

を考
かんが

えましたとか訳
わけ

の分
わ

からない

ことを言
い

っているんですけど、高校
こうこう

に入
はい

りにくい。それで、入
はい

ってから卒業
そつぎょう

できなくて中退
ちゅうたい

が多
おお

いとかいろいろな問題
もんだい

があることを教育
きょういく

委員会
いいんかい

に言
い

っているんだけれども、それをどう対応
たいおう

する

かなんでしょうね。 

 

【委員】 

そうですね。自分
じ ぶ ん

の県
けん

、自分
じ ぶ ん

の市町村
しちょうそん

に必要
ひつよう

な措置
そ ち

を考
かんが

えて、そのためにどうしていくかが、

これからますます求
もと

められていくと思
おも

います。 

 

【委員】 

ああ、ありました。児童
じ ど う

生徒
せ い と

○○連絡
れんらく

会議
か い ぎ

で、「やるべきだ」って言
い

ったら、「４０県
けん

中
ちゅう

１０

県
けん

くらいしかやっていないので、まだ他
ほか

の県
けん

ではやっていません」て答
こた

えた職員
しょくいん

がいたんです。

それはおかしいですよね。 

 

【委員】 

県
けん

も市
し

も認識していることだと思うのですが、その人
ひと

たちが日本
に ほ ん

に残
のこ

って高校
こうこう

を卒業
そつぎょう

して大学
だいがく

に行
い

って、働
はたら

くようになることは、長
なが

い目
め

で見
み

れば県
けん

や市
し

のためになります。ですから、将来
しょうらい

に

つながるような、独自
ど く じ

の取
と

り組
く

みに期待
き た い

したいんです。 

 

【委員】 

私
わたし

は行政
ぎょうせい

の経験
けいけん

があるんですけど、みんなそれぞれ問題
もんだい

と思
おも

っているんだけど、それを上手
う ま

く

上
うえ

につないで予算化
よ さ ん か

・事業
じぎょう

化
か

する仕切
し き

り役
やく

がいないんですね。義務
ぎ む

教育課
きょういくか

・高校
こうこう

教育課
きょういくか

の先生
せんせい

た

ちもそう思
おも

っているけど、自分
じ ぶ ん

達
たち

ではどうしようもない、やりきれない。それを教育
きょういく

委員会
いいんかい

のト

ップまで話
はなし

をして、知事
ち じ

部局
ぶきょく

に話
はなし

をして、あるいは戦略
せんりゃく

部局
ぶきょく

のような仕切
し き

り役
やく

が調整
ちょうせい

をして、

部局
ぶきょく

や現場
げ ん ば

の問題
もんだい

を一気
い っ き

に上
うえ

まで挙
あ

げるとかですね、突破
と っ ぱ

するような管理
か ん り

する部署
ぶ し ょ

がないと、現場
げ ん ば

は一所懸命
いっしょけんめい

頑張
が ん ば

っても繋
つな

がっていかないです。戦略
せんりゃく

部門
ぶ も ん

に頑張
が ん ば

ってもらいたいんだけど、体制
たいせい

が

小
ちい

さすぎてどうしようもないんです。 

 

【事務局】 

今
いま

お伺
うかが

いしていて、市
し

には市
し

の学校
がっこう

があるので、市
し

の学校
がっこう

教育課
きょういくか

に働
はたら

きかけをと思
おも

ったんで

すが、大学
だいがく

進学
しんがく

に対
たい

する高校
こうこう

の問題
もんだい

で私
わたし

たちができることって具体的
ぐたいてき

にどんなことなのかなと、

イメージがわかないんですが、 

 

【委員】 

市立
し り つ

高校
こうこう

がありますよね。そこはどうなのでしょうか。 

 

【委員】 
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知
し

らないかもしれない。 

 

【委員】 

そうかもしれないです。まずそこでちょっとやってみる。市
し

がちゃんとモデルを示
しめ

していく。 

 

【委員】 

市立
し り つ

高校
こうこう

は外国人
がいこくじん

に人気
に ん き

があるから、結構
けっこう

外国人
がいこくじん

がいるんですよ。甲府
こ う ふ

で勉強
べんきょう

したいことと、

勉強
べんきょう

が終
お

わったらすぐ仕事
し ご と

ができることでかなり人気
に ん き

があるんですよ。 

 

【委員】 

市
し

がモデルを作
つく

るなりして、県
けん

に提案
ていあん

して、発信
はっしん

していくのはどうでしょうか。 

 

【委員】 

外
がい

国籍
こくせき

の人
ひと

と接
せっ

する学校
がっこう

の先生
せんせい

とか、企業
きぎょう

の方
かた

たちとか、そういった方
かた

たちの相談
そうだん

窓口
まどぐち

みたい

なものはあるんでしょうか。 

外国人
がいこくじん

のための相談
そうだん

はあることを知
し

っているんですけど、やっぱり現場
げ ん ば

でかなり困
こま

ってらっし

ゃると思
おも

うんですね。こういう生徒
せ い と

がいて「どうしたらいいんだろう」とか、企業
きぎょう

の方
ほう

でも「日本語
に ほ ん ご

をどういうふうにサポートしたいいだろう」とか、皆
みな

さん現場々々
げ ん ば げ ん ば

で試行
し こ う

錯誤
さ く ご

しながら、やって

らっしゃる気
き

がするんですね。 

 

【委員】 

日本人
にほんじん

のための相談
そうだん

窓口
まどぐち

のようなところは、ありますか。 

 

【委員】 

外国人
がいこくじん

対応
たいおう

のための、日本人
にほんじん

のための窓口
まどぐち

というか、相談
そうだん

ができるところです。 

 

【委員】 

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の２階
かい

に外国人
がいこくじん

相談
そうだん

センターがあります。外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

を対象
たいしょう

にと言
い

ってますけ

れども、日本人
にほんじん

からの相談
そうだん

が半分
はんぶん

です。もう一
ひと

つは外国
がいこく

人材
じんざい

企業
きぎょう

相談
そうだん

センターが JA会館
かいかん

の中
なか

に県
けん

の国際
こくさい

戦略
せんりゃく

グループの直営
ちょくえい

であります。これは山梨
やまなし

県内
けんない

の企業
きぎょう

で外国人
がいこくじん

を雇用
こ よ う

する時
とき

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

です。外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の、日本人
にほんじん

を含
ふく

めて相談
そうだん

窓口
まどぐち

がありますから、そこで答
こた

えられなければ関係
かんけい

機関
き か ん

へ振
ふ

ったりしています。一緒
いっしょ

にして機能
き の う

を強化
きょうか

したいと思
おも

っていますので、いろいろ相談
そうだん

し

ていただければと思います。 

 

【委員】 

ありがとうございます。 

 

【委員】 
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今
いま

仰
おっしゃ

っていた問題
もんだい

で、以前
い ぜ ん

高校
こうこう

で日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

をしている先生方
せんせいがた

の生
なま

の声
こえ

を聞
き

く機会
き か い

がありま

して、そのときにこうした先生方
せんせいがた

はそれぞれが一生懸命
いっしょうけんめい

取り組
と  く

んでいるのですが、孤立
こ り つ

している

印象
いんしょう

でした。だから繋
つな

がるネットワークが出来
で き

ればと強
つよ

く感
かん

じたことを思
おも

い出
だ

しました。現状
げんじょう

で

は指導
し ど う

経験
けいけん

も知識
ち し き

もすべて個人
こ じ ん

に蓄積
ちくせき

されるのみで、オンライン会議
か い ぎ

が進
すす

んだ今
いま

であれば、ツー

ルを利用
り よ う

して繋
つな

がれるんじゃないかと思
おも

います。そのあたり甲府市
こ う ふ し

の方
ほう

から発信
はっしん

するというか、

リーダーシップを取
と

っていただくことはできないでしょうか。 

 

【委員】 

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の３分
ぶん

の１は甲府市
こ う ふ し

ですから。 

 

【委員長】 

一気
い っ き

にたくさんのことをやろうとすると難
むずか

しいので、時間
じ か ん

もありますのでご検討
けんとう

をお願
ねが

いした

いと思
おも

います。 

 

【委員】 

失敗
しっぱい

であってもいいと思
おも

うんですよ。こういう失敗
しっぱい

があったのでこういう風
ふう

に修
しゅう

正
せい

しましたと

いうプロセスが大事
だ い じ

で可視化
か し か

していくことで次
つぎ

のステップに繋
つな

がると思
おも

います。 

 

【委員】 

小学校
しょうがっこう

は市
し

が担当
たんとう

するんですか。 

 

【委員】 

小中学校
しょうちゅうがっこう

は市町村
しちょうそん

です。 

 

【委員】 

現場
げ ん ば

で先生方
せんせいがた

がお困
こま

りのこととかこんなふうに工夫
く ふ う

されていることとか、担当
たんとう

しているからこ

そ理解
り か い

し共有
きょうゆう

できることがあると思
おも

いますので、そんなところからでよいと思
おも

います。 

 

【委員】 

義務
ぎ む

教育
きょういく

はネットワークがしっかり確立
かくりつ

していて勉強会
べんきょうかい

や、研修会
けんしゅうかい

などが行われていますが、

高校
こうこう

にはないようでした。日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

という枠組
わ く ぐ

みで高校
こうこう

と義務
ぎ む

教育
きょういく

とがつながるとよいと思い

ますが、難しいのでしょうか。 

 

【委員】 

義務
ぎ む

教育
きょういく

と高校
こうこう

って、私
わたし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

に割
わり

といたんですけど、高校
こうこう

の先生
せんせい

と小中学校
しょうちゅうがっこう

の先生
せんせい

ってそもそも違
ちが

うって自分
じ ぶ ん

達
たち

も思
おも

っているし、小中学校
しょうちゅうがっこう

の先生
せんせい

は市町村
しちょうそん

なので、組織
そ し き

は市町村
しちょうそん

教育
きょういく

委員会
いいんかい

で県
けん

教委
きょうい

ではないところがあるので、県
けん

の教育
きょういく

委員会
いいんかい

も小中学校
しょうちゅうがっこう

にはちょっと遠慮
えんりょ

がちなところがある。人事
じ ん じ

は県
けん

教委
きょうい

で持
も

っているんで、その気遣
き づ か

いもあったり、ものすごく難
むずか

し
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いですね。で、高校
こうこう

の先生
せんせい

が小中学校
しょうちゅうがっこう

の先生
せんせい

を見
み

る見方
み か た

もあるし、ものすごく難
むずか

しいですよ。

難
むずか

しいっていう言
い

い方
かた

ばっかりしては良
よ

くないんだけど、中高
ちゅうこう

が繋
つな

がってない感
かん

じはしますね。 

 

【委員長】 

義務
ぎ む

教育課
きょういくか

と隣
となり

同士
ど う し

なのに。子
こ

どもは社会
しゃかい

の宝
たから

なので、その部分
ぶ ぶ ん

は本当
ほんとう

に教育
きょういく

委員
い い ん

会
かい

さんに

も十分
じゅうぶん

考
かんが

えていてほしいし、そこに例
たと

えば２世
せい

のような方
かた

たちを入
い

れて問題
もんだい

を吸
す

い上
あ

げるとい

うことがすごく大切
たいせつ

だなって、恐
おそ

らくそこではそういう通訳
つうやく

さんとかから問題
もんだい

を吸
す

い上
あ

げてない

のではないかと思
おも

います。学校
がっこう

通訳
つうやく

の人
ひと

から問題
もんだい

を吸
す

い上
あ

げるということはとっても大切
たいせつ

なこと

だと思
おも

うので、それを含
ふく

めて少
すこ

し教育
きょういく

のところは今後
こ ん ご

しっかりやっていきたいなというところで

す。子
こ

どもは日本
に ほ ん

社会
しゃかい

の宝
たから

なので。よろしいでしょうか。 

時間
じ か ん

も押
お

してますので、次
つぎ

のところをお願
ねが

いします。 

 

【事務局】 

次
つぎ

は３の１「地域
ち い き

社会
しゃかい

のグローバル化
か

の推進
すいしん

」になります。「宝石
ほうせき

の街
まち

甲府
こ う ふ

の PR「KOFU NO 

KIRAMEKI MAP」というところですけれども、これについてご意見
い け ん

いただきまして、令和
れ い わ

２年
ねん

度
ど

の資料
しりょう

では「やさしい日本語
に ほ ん ご

」について「検討
けんとう

」と記載
き さ い

されていましたが、「検討
けんとう

」から「な

し」へと変更
へんこう

された理由
り ゆ う

は何
なに

かというご質問
しつもん

でした、これに対
たい

して、令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

から日
にち

・英
えい

・中
ちゅう

の言語
げ ん ご

が一
ひと

つとなった冊子
さ っ し

となっている。文字
も じ

制限
せいげん

がある中
なか

で、事
じ

業者
ぎょうしゃ

が伝
つた

えたい情報
じょうほう

をさらに

簡素化
か ん そ か

することが困難
こんなん

などの理由
り ゆ う

のためということで、「やさしい日本語
に ほ ん ご

」が「なし」になったと

いう状 況
じょうきょう

です。これについては今
いま

冊子
さ っ し

をお配
くば

りしまして、これが最新
さいしん

で８月
がつ

１８日
にち

に作成
さくせい

され

た冊子
さ っ し

ということでございます。これをご覧
らん

いただいてご意見
い け ん

等
とう

があればお願
ねが

いしたいと思
おも

いま

す。３の１については以上
いじょう

です。 

 

【委員】 

この翻訳
ほんやく

は市
し

が手配
て は い

しているんですか。翻訳
ほんやく

がおかしいですね。 

 

【事務局】 

冊子
さ っ し

の作成
さくせい

を委託
い た く

した会社
かいしゃ

が、そこまでやったんじゃないかと思
おも

うんですけど。おかしいです

か。 

 

【委員】 

チェックが入
はい

らないと。 

 

【委員】 

でも、現場
げ ん ば

ではそれでも何
なん

とかわかるからと、でもこれはどうだったか分
わ

かりませんけど、冊子
さ っ し

になる時
とき

にはグーグル翻訳
ほんやく

とかはやめてほしいなと思
おも

うんですけれど。 

 

【委員】 



20 

 

そうですよね。冊子
さ っ し

になる時
とき

にはグーグル翻訳
ほんやく

はやめてほしいなと思
おも

うんですけど、グーグル

翻訳
ほんやく

は全然
ぜんぜん

信用
しんよう

できない、私
わたし

は。 

 

【委員】 

元々
もともと

日本語
に ほ ん ご

は難
むずか

しいから、翻訳
ほんやく

もおかしくなるみたいなんですね。「やさしい日本語
に ほ ん ご

」という

のは逆
ぎゃく

に言
い

うと複雑
ふくざつ

にもなる場合
ば あ い

があって、ネイティブの日本人
にほんじん

にとっては読
よ

みにくい場合
ば あ い

もあ

りますので、せめて難
むずか

しそうな特別
とくべつ

な読
よ

み方
かた

もこの冊子
さ っ し

にはあるようですので、ルビを振
ふ

るとか、

といった配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

ではないでしょうか。たとえばですが、店舗名
てんぽめい

を訳
やく

す必要
ひつよう

はあったのでしょ

うか。 

 

【委員】 

名前
な ま え

はいらないですよね。普通
ふ つ う

お店
みせ

の名前
な ま え

は訳
やく

さないですよね。専門用語
せんもんようご

は翻訳
ほんやく

には気
き

を付
つ

け

なくちゃいけない。地名
ち め い

とか店舗
て ん ぽ

の名前
な ま え

とか。 

 

【委員長】 

その音
おと

を中国語
ちゅうごくご

の文字
も じ

で、表
あらわ

している感
かん

じですね。 

 

【委員】 

そうです、そうです。 

 

【委員長】 

意味
い み

ではなくて、「〇〇〇〇（店舗名）」だったらたぶん中国語
ちゅうごくご

で「〇〇〇〇（店舗名）」に充
あ

たるような漢字
か ん じ

を充
あ

てるっていうのを中国語
ちゅうごくご

にしたっていう。 

 

【委員】 

「〇〇〇〇（店舗名）」は「〇〇〇〇（店舗名）」でいいと思います。 

 

【事務局】 

分
わ

かりました。現場
げ ん ば

に伝
つた

えます。 

 

【委員】 

本当
ほんとう

にやさしい日本語
に ほ ん ご

とかそういう外国人
がいこくじん

も見
み

えるものだったら、ルビが振
ふ

ってあれば、私
わたし

こ

れを見
み

て全
すべ

てわかるわけではないんですね。分
わ

からないところはいつも携帯
けいたい

でルビを自分
じ ぶ ん

で取
と

っ

たりはしているんですね。日本
に ほ ん

の学校
がっこう

にそんなに行
い

ってないので、ルビがあれば本当
ほんとう

にすごい助
たす

かるんです。 

 

【委員】 

例
たと

えば中国語
ちゅうごくご

を学
まな

んでいる方
かた

が、これを参考
さんこう

にして信
しん

じちゃうんですよ。実
じつ

は間違
ま ち が

っていると
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いう。周
まわ

りの友達
ともだち

がこういうパンフレットとかを日本語
に ほ ん ご

の参考
さんこう

としながら喜
よろこ

んで読
よ

みますね。 

 

【委員長】 

翻訳
ほんやく

に関
かん

してはある程度
て い ど

気
き

を付
つ

けてほしいなと思
おも

います。業者
ぎょうしゃ

さんに委託
い た く

したらどうやって訳
やく

したか確認
かくにん

するといいですね。では次
つぎ

でよろしいですか。 

 

【事務局】 

３の２ですね。１箇所
か し ょ

だけ説明
せつめい

させていただきます。３の２「多文化
た ぶ ん か

交流
こうりゅう

の推進
すいしん

」のところの

５番
ばん

ですね。留学生
りゅうがくせい

による生活
せいかつ

情報
じょうほう

の発信
はっしん

ということで、具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

は留
りゅう

学生
がくせい

レポーターに

よるブログの発信
はっしん

、やさしい日本語
に ほ ん ご

対応
たいおう

に努
つと

めるということであります。これについてご意見
い け ん

を

いただいていまして、住
す

みやすい街
まち

として生活
せいかつ

情報
じょうほう

を発信
はっしん

してもらうことは、この状況下
じょうきょうか

、この

状況下
じょうきょうか

というのはコロナの状況下
じょうきょうか

ということですね、でも十分
じゅうぶん

可能
か の う

だと思
おも

いますがというご

意見
い け ん

です。これに対
たい

して担当課
たんとうか

からは、学生
がくせい

レポーターは本市
ほ ん し

の魅力
みりょく

を学生
がくせい

の視点
し て ん

に立
た

って紹
しょう

介
かい

することとしており、本市
ほ ん し

の各地域
かくちいき

の話題
わ だ い

又は情報
じょうほう

を取材
しゅざい

し記事
き じ

を作成
さくせい

しています。コロナ禍
か

の

影響
えいきょう

により取材
しゅざい

に赴
おもむ

くことができないため、現在
げんざい

ブログでの配信
はいしん

ができていないという状 況
じょうきょう

に

なっています。３の２は１箇所
か し ょ

だけになります。よろしくお願
ねが

いします。 

 

【委員】 

取材
しゅざい

はしなくてもできる情報
じょうほう

発信
はっしん

はあるのかと思
おも

いますけど。 

 

【委員長】 

コロナだからこそできる情報
じょうほう

発信
はっしん

を、身
み

の回
まわ

りのことで、生活
せいかつ

情報
じょうほう

なので、観光
かんこう

情報
じょうほう

も含
ふく

め

てなんでしょうけど何
なに

かあるのではないかと思います。 

 

【委員】 

新聞紙
しんぶんし

を訳
やく

すだけでも情報
じょうほう

になります。 

 

【委員】 

インスタとかフェイスブックとかツイッターとか、外国
がいこく

の方
かた

にお願
ねが

いしているんですか。 

ブログよりもインスタとかツイッターの方
ほう

が、特
とく

に違和感
い わ か ん

がないと思います。 

 

【委員】 

SNSを使
つか

って情報
じょうほう

を入
い

れているので。 

 

【委員長】 

まだ、翻訳
ほんやく

は出来
で き

るかなとコロナ禍
か

でも、と思
おも

いますけど、はい。 

では、最後
さ い ご

のところをお願
ねが

いします。 

 

【事務局】 
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最後
さ い ご

４番
ばん

について一遍
いっぺん

に説明
せつめい

させていただきます。「外国
がいこく

人材
じんざい

の活躍
かつやく

と持続
じ ぞ く

可能
か の う

な社会
しゃかい

の実現
じつげん

」

ということで３つありまして、３番
ばん

「人材
じんざい

育成
いくせい

研修
けんしゅう

・講座
こ う ざ

の支援
し え ん

」ということで、市
し

役所
やくしょ

職員
しょくいん

の

ためのやさしい日本語
に ほ ん ご

講座
こ う ざ

、これが隔年
かくねん

で開
かい

催
さい

しております。これに対
たい

して、この講座
こ う ざ

が始
はじ

まっ

た経緯
け い い

を存
ぞん

じませんが隔年
かくねん

開催
かいさい

なのはなぜか、ということに対
たい

してですが、一般
いっぱん

財団
ざいだん

法人
ほうじん

自治体
じ ち た い

国際化
こくさいか

協会
きょうかい

の「地域
ち い き

国際化
こくさいか

推進
すいしん

アドバイザー派遣
は け ん

」事業
じぎょう

を利用
り よ う

しており、事業
じぎょう

利用者間
りようしゃかん

の公平性
こうへいせい

を保
たも

つため隔年
かくねん

で利用
り よ う

しています、もちろん隔年
かくねん

開催
かいさい

であっても一定
いってい

の効果
こ う か

が得
え

られると考
かんが

えて

いるという部分
ぶ ぶ ん

もございます。 

その下
した

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に向
む

けた外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の人材
じんざい

活用
かつよう

ということで、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

リーダーの育成
いくせい

というテーマがありますが、これについては、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

リーダーとはどういう人
ひと

で、これまで

どれくらい育成
いくせい

したのかというご質問
しつもん

でございますけれども、特
とく

に多文化集
たぶんかしゅう

住
じゅう

地域
ち い き

において、

災害
さいがい

時
じ

や自治会
じ ち か い

活動
かつどう

時
じ

に他
ほか

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の支援者
しえんしゃ

となれるような知識
ち し き

や意欲
い よ く

を持
も

った方
かた

を想定
そうてい

し

ています。認定
にんてい

制度
せ い ど

は設
もう

けておりません。まずは、やさしい日本語
に ほ ん ご

会話
か い わ

・異文化
い ぶ ん か

体験
たいけん

サロンを通
とお

し

て、意欲
い よ く

のある方
かた

とつながりを構築
こうちく

して参
まい

ります、ということです。 

その下
した

、地域
ち い き

における留学生
りゅうがくせい

の就職
しゅうそく

促進
そくしん

ということで、質問
しつもん

についてですが、留学生
りゅうがくせい

に対
たい

す

る就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

については、県
けん

・甲府市
こ う ふ し

・山梨
やまなし

大学
だいがく

等
とう

で取
と

り組
く

んでいるが、どのように連携
れんけい

している

のか。昨年度
さくねんど

１０月
がつ

２８日
にち

の就 職
しゅうしょく

ガイダンスのその後
ご

の実績
じっせき

等
とう

はどうなっているか、というこ

とですが、これに対
たい

する回答
かいとう

は、令和
れ い わ

３年
ねん

１月
がつ

に、山梨
やまなし

大学
だいがく

の「山梨
やまなし

留学生
りゅうがくせい

就 職
しゅうしょく

促進
そくしん

プログラ

ム」に参画
さんかく

をし、各団体
かくだんたい

と連携
れんけい

したセミナーを２回
かい

開催
かいさい

し、留学生
りゅうがくせい

の就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

を行
おこな

ってます。

また、ハローワーク甲府
こ う ふ

管内
かんない

５市
し

１町
ちょう

で連携
れんけい

し、外国人向
がいこくじんむ

け就 職
しゅうしょく

ガイダンスを来週
らいしゅう

ですが１０

月
がつ

２０日
は つ か

に実施
じ っ し

する予定
よ て い

となっています。 

以上
いじょう

が４番
ばん

の説明
せつめい

になります。よろしくお願
ねが

いします。 

 

【委員長】 

いかがでしょうか。 

 

【委員】 

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

リーダーというのはそういった講座
こ う ざ

に出
で

た方
かた

を対象
たいしょう

としているということですか。 

 

【事務局】 

そういった機会
き か い

に来
き

ていただいた方
かた

の中
なか

で人材
じんざい

を見
み

つけて、お願
ねが

いして、育成
いくせい

に繋
つなが

がっていけ

ばというところなんですが、コロナ禍
か

で開催
かいさい

ができなくております。 

 

【委員】 

資格
し か く

ではないですけども、何
なに

か肩書
か た が

きとかないと講座
こ う ざ

を受
う

けてやってくださいと言
い

われても、

やりにくいと思
おも

うんですね。どういう立場
た ち ば

で自分
じ ぶ ん

はリーダーとして皆
みな

さんにお願
ねが

いしていくのか

と言
い

ったところの動
うご

きにくさがあるのかと思
おも

いまして、あと認定
にんてい

されると嬉
うれ

しいというか頑張
が ん ば

ろ

うという気持
き も

ちにもなるかと思
おも

うので、たぶん何
なに

もないとやりにくかったり、出
で

てこないのかな

という気
き

はします。 
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【委員】 

勝手
か っ て

にやっているんだと思
おも

われるかもしれないし。甲府市
こ う ふ し

の名刺
め い し

でも何
なん

でも作
つく

って、外
がい

国籍
こくせき

リ

ーダーみたいな、何
なに

かそういうものがあると、こういうことやってますということができるので。 

 

【委員】 

県
けん

では、昨年度
さくねんど

から外国人
がいこくじん

地域
ち い き

生活
せいかつ

サポーターを委嘱
いしょく

しています。基本
き ほ ん

ボランティアなんだけ

れども行政
ぎょうせい

情報
じょうほう

を伝
つた

えるとか実績
じっせき

を上
あ

げてもらえれば５，０００円
えん

、というサポーター制度
せ い ど

とい

うのがありますね。 

 

【委員】 

私
わたし

が入
はい

ってます。それを県
けん

からの情報
じょうほう

だったりとか、例
たと

えばコロナ関係
かんけい

のものも県
けん

からくれた

情報
じょうほう

を自分
じ ぶ ん

の SNS でアップしたりとか、知
し

っているスペイン語
ご

の人
ひと

達
たち

とか、ポルトガル語
ご

の人
ひと

達
たち

のリーダー的
てき

な人
ひと

に送
おく

って広
ひろ

げてもらったりとか、いろいろな人
ひと

のワクチンの予約
よ や く

もしてあげ

ました。ボランティアの方
かた

たちは予約
よ や く

したりとかやっていました。それは全部
ぜ ん ぶ

県
けん

のボランティア

の人
ひと

達
たち

がたくさんの言語
げ ん ご

でやっているみたいです。 

 

【委員】 

県
けん

のサポーターと多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

リーダーでダブっている人
ひと

っているのかもしれませんね。 

 

【委員】 

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

リーダーってそんなにいないですよね。 

 

【事務局】 

今
いま

はなる方
かた

を見
み

つけているところで、まだいないです。 

 

【委員】 

募集
ぼしゅう

すればいいんじゃないですか。 

 

【委員】 

なかなかいろいろ難
むずか

しいんですよ。大元
おおもと

は国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

がやっている人材
じんざい

バンクがあって、

ボランティアとかたくさん持
も

っているんですけど、その中
なか

から個別
こ べ つ

に話
はなし

をしてサポーターに委嘱
いしょく

しているのだけれども、コロナ禍
か

でサポーターの人
ひと

達
たち

に研修
けんしゅう

をしたり、情報
じょうほう

をいろいろ伝
つた

えて

士気
し き

を高
たか

めるとか、あるいは吸
す

い上
あ

げるとか制度的
せいどてき

にきっちりしてなくて、サポーターがあるっ

ていうのは承知
しょうち

しているんだろうけど、上手
う ま

く動
うご

いていない部分
ぶ ぶ ん

もちょっとあるんです。 

 

【委員】 

今
いま

そこまでキーパーソンははっきりしていないかもしれないですね。 

 

【委員長】 
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最初
さいしょ

のある程度
て い ど

見
み

えていたけど、特
とく

にブラジルとか南米
なんべい

の方
かた

たちは、キーパーソンがはっきり

してないですよね。 

 

【委員】 

だから、自分
じ ぶ ん

がキーパーソンと思
おも

っている人間
にんげん

に私
わたし

が出
だ

してます。勝手
か っ て

に自分
じ ぶ ん

が、「この人
ひと

が

皆
みんな

とよくやってる」とか、甲府市
こ う ふ し

のものとか、県
けん

のものを出
で

したりとか、ボランティアも一緒
いっしょ

に

やった事
こと

ある人
ひと

たちに出
だ

して、「これ皆
みんな

のためになるから広
ひろ

めてくれる？」とか、あと会社
かいしゃ

の担当
たんとう

をやっている方
かた

たちとかにも出
だ

したりしています。 

 

【委員】 

情報
じょうほう

が来
き

たのをどうやって伝
つた

えるかというのは大
おお

きな問題
もんだい

となっているようで、県
けん

の中
なか

でも。

コロナのことでも、ワクチン接種
せっしゅ

のことでも外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

に伝
つた

わっていないという話
はなし

を、我々
われわれ

の方
ほう

にあって、県
けん

はどうしているのか、協会
きょうかい

はどうしているのかとかですね。それで、コロナとか有事
ゆ う じ

の時
とき

に情報
じょうほう

を伝
つた

えることが上手
う ま

くいってない、ということがあって、それをきっちりとやらなき

ゃいけないんでしょうね。そのために人
ひと

を採用
さいよう

したり、予算
よ さ ん

を付
つ

けたり、ホームページをリニュ

ーアルしたり、苦労
く ろ う

しています。 

 

【委員】 

そういう情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の手段
しゅだん

、さっきの話
はなし

なんですけど、学校
がっこう

現場
げ ん ば

も感
かん

じている事
こと

で、中国
ちゅうごく

がた

とえになるんですが、中国
ちゅうごく

の学校
がっこう

はまずクラスごとに担任
たんにん

の先生
せんせい

が各親御
かくおやご

さんとグループを作
つく

る

んですよね。それで通達
つうたつ

することがあれば一斉
いっせい

に知
し

らせたり、親御
お や ご

さんのグループだからゴタゴ

タすることがないのと、日本
に ほ ん

の場合
ば あ い

はまずそれがないし、ある場合
ば あ い

はイチイチ学校
がっこう

に電話
で ん わ

しなく

ちゃいけないことになって、急用
きゅうよう

じゃないのにちょっとしたことで電話
で ん わ

することもなかなか出来
で き

ないです。メールですれば、という話
はなし

になっても、メールアドレスは個人
こ じ ん

情報
じょうほう

ですもんね。さっ

きの話
はなし

でクラスごととか学年
がくねん

ごととか、まずそういう集団
しゅうだん

があって、それ以外
い が い

に学校
がっこう

が窓口
まどぐち

にな

って一
ひと

つのグループを作
つく

って、質問
しつもん

があればここに聞
き

いて、学校
がっこう

では返答
へんとう

できない事
こと

であれば市
し

に返答
へんとう

を要請
ようせい

していく、そういう情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の手段
しゅだん

をもうちょっとＩＴ的
てき

な手段
しゅだん

でもいいかなと。

ただそうなると担任
たんにん

の先生
せんせい

の負担
ふ た ん

が増
ふ

える話
はなし

になるから、でも親御
お や ご

さんたちにとっては一番
いちばん

スト

レートに情報
じょうほう

を得
え

る手段
しゅだん

になるんですよ。さっきのコロナもそうなんですけど、新学期
しんがっき

の時
とき

に、

あやふやで感染
かんせん

が広
ひろ

がっているから、学校
がっこう

は延
えん

期
き

する？、休校
きゅうこう

する？、親御
お や ご

さんが言
い

うと変
へん

な親御
お や ご

さんに「あなた不安
ふ あ ん

を煽
あお

っている」とかチクチク言
い

われるから、じゃあ一斉
いっせい

に先生
せんせい

に、学校
がっこう

の予定
よ て い

はどうなっていますかと、そういうやり取
と

りも含
ふく

めて、ただそこの業務上
ぎょうむじょう

の負担
ふ た ん

をかけるという

ところをどうバランスを取
と

るかというのは分
わ

からないですけど、中国
ちゅうごく

ではそういう形
かたち

を取
と

って

います。助
たす

かっているところが大
おお

きいんじゃないかなと。情報
じょうほう

伝達
でんたつ

も早
はや

いです。問題
もんだい

を吸
す

い上
あ

げ

ることもできるし。クラスでもいいですし、限定
げんてい

のグループでアクセスしてもいいかなと。 

 

【委員長】 

先
さき

ほどの小学校
しょうがっこう

で配
はい

付
ふ

されるタブレットに、市
し

と連絡
れんらく

が取
と

れたり市
し

の情報
じょうほう

を取
と

れたり、せっか
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くタブレットを配付
は い ふ

するんだから、それも使
つか

えるといいですね。 

 

【委員】 

配
くば

ったものがあるにはあるんですけど、使
つか

ってないです。 

使い方
つか  かた

とかこれからどうするとか、まだ全然
ぜんぜん

決
き

まってないです。ただ買
か

って「さあ、やろう」っ

ていう感
かん

じで、今
いま

のところまだ使
つか

っておりません。 

 

【委員長】 

これからどうやってそこに情報
じょうほう

を載
の

せていくかということですね。単
たん

に教育
きょういく

だけの問題
もんだい

だけ

ではなくて、そういう親
おや

への情報
じょうほう

とかが載
の

っかるといいですね。授業
じゅぎょう

だけに使
つか

うというのももっ

たいないですもんね。 

 

【委員】 

一点
いってん

だけよろしいでしょうか。もう既
すで

にご存
ぞん

じかも知
し

れないですけれど、長野県
ながのけん

で外国人
がいこくじん

との

共生
きょうせい

基本法
きほんほう

が可決
か け つ

しました。地域
ち い き

からのムーブメントということで、関係者
かんけいしゃ

に連絡
れんらく

が来
き

ています

ので、後
おく

れを取
と

らずに頑張
が ん ば

っていきましょう。 

 

【委員】 

条例
じょうれい

ですか。長野県
ながのけん

が全国
ぜんこく

に先駆
さ き が

けて条例
じょうれい

を作
つく

ったということですか。 

 

【委員】 

そうです。安曇野市
あ ず み の し

議会
ぎ か い

で可決
か け つ

されていて、安曇野市
あ ず み の し

がリーダーシップを取
と

っているようです。 

 

【委員】 

素晴
す ば

らしいですね。どこかの県
けん

に聞
き

かせてやりたいですね。 

 

【委員】 

私
わたし

たちも頑張
が ん ば

って山梨県
やまなしけん

と甲府市
こ う ふ し

がしっかりと前
まえ

に進
すす

んでいければいいなと思
おも

います。 

 

【委員長】 

これはずっと長
なが

く出
だ

しているんです。オンラインとこういう紙
かみ

媒体
ばいたい

と、もしよろしかったら回
まわ

しますので。 

 

【委員】 

A4サイズ１枚
まい

ですか。最大
さいだい

A３サイズ１枚
まい

でしょうか、情報量
じょうほうりょう

としては。 

 

【委員長】 

情報
じょうほう

を精選
せいせん

して入
い

れるという。 
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【委員】 

今
いま

いいですか。３年度
ね ん ど

ではなくて２年度
ね ん ど

の実績
じっせき

で書
か

いたものがありましたよね。その中
なか

で達成率
たっせいりつ

を A・B・C・D で示
しめ

されていますよね。初
はじ

めから、達成度
たっせいど

って変
へん

だなと思
おも

って、何
なん

の目標
もくひょう

をど

れだけ達成
たっせい

した達成率
たっせいりつ

ですかって聞
き

いたら、自己
じ こ

満足
まんぞく

の自己
じ こ

評価
ひょうか

だって、各課
か く か

が私
わたし

は Aだった、

Bだった、各課
か く か

が持
も

っているA・B・C・Dなんだけれども、課題
か だ い

問題点
もんだいてん

がかなりあるのも係
かか

わら

ず、A と書
か

いてあるのがあったりして、自己
じ こ

評価
ひょうか

の尺度
しゃくど

だからいいとは思
おも

いますけれども、それ

だったらそれで、この達成度
たっせいど

は所管課
しょかんか

が自己
じ こ

評価
ひょうか

した結果
け っ か

ですという風
ふう

に書
か

かないと、達成度
たっせいど

は

A・B・C・D で問題点
もんだいてん

だらけなのに A がやたら多
おお

いのはちょっと問題
もんだい

だと思
おも

います。一般的
いっぱんてき

に

達成度
たっせいど

というのは目標
もくひょう

に対
たい

してどこまで達成
たっせい

したかであって、私
わたし

はどれだけ頑張
が ん ば

ったかではな

い、特
とく

に行政
ぎょうせい

の計画
けいかく

ですので、注意
ちゅうい

した方
ほう

がいいと思
おも

います、これは。 

 

【事務局】 

分
わ

かりました。 

 

【委員】 

自己
じ こ

評価
ひょうか

はいいんです、すごい高
たか

くても。第三者
だいさんしゃ

の評価
ひょうか

委員
い い ん

とかに評価
ひょうか

してもらった時
とき

に、か

なり厳
きび

しいこと言
い

ってますので、自己
じ こ

評価
ひょうか

は自己
じ こ

評価
ひょうか

だと思
おも

います。ちょっと注意
ちゅうい

した方
ほう

がいい

と思
おも

います。 

 

【委員長】 

ありがとうございました。ではこれで議事
ぎ じ

は終 了
しゅうりょう

させていただきます。 

 

【事務局】 

ありがとうございました。例年
れいねん

通
どお

りのスケジュールで進
すす

めていきますので、次回
じ か い

は二月
に が つ

か三月
さんがつ

にお集
あつ

まりいただいての会議
か い ぎ

になると思います。 

 

 

 

 


